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Главные задачи шестого пятилетнего плана развития 
народного хозяйства СССР состоят в том, чтобы на базе 
преимущественного развития тяжелой промышленности, 
непрерывного технического прогресса и повышения 
производительности труда обеспечить дальнейший мощ
ный рост всех отраслей народного хозяйства, осущест
вить крутой подъем сельскохозяйственного 
производства и на этой основе добиться значительного 
повышения материального благосостояния и культур
ного уровня советского народа.

Величественные задачи шестой пятилетки
ПРОДОЛЖАЕТСЯ работа XX 

съезда Коммунистической 
партии Советского Союза. Съезд 
обсуждает Директивы XX съезда 
КПСС по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяй
ства СССР на 1956— 1960 годы. 
С докладом по этому вопросу на 
съезде выступил Председатель Со
вета Министров СССР тов. 
Н. А. Булганин. Приведенные в 
докладе многочисленные данные 
ярко показывают, что под руко
водством Коммунистической пар
тии советские люди с большим 
подъемом трудятся на благо Ро
дины, во имя торжества комму
низма.

Успешно выполнив пятый пя
тилетний план, наша партия, 
советский народ добились нового 
мощного подъема народного хо
зяйства, дальнейшего развития 
тяжелой индустрии и на этой 
базе —  неуклонного роста сель
ского хозяйства, легкой и пище
вой промышленности. Одержав 
выдающиеся успехи в хозяйствен
ном и культурном строительстве, 
Советский Союз сделал новый 
крупный шаг вперед по пути по
степенного перехода от социализ
ма к коммунизму.

В отчетном докладе тов.
Н. С. Хрущева о работе ЦК КПСС 
и в докладе тов. Н. А* .Булганина 
о Директивах XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану по
казаны величественные перспек
тивы, которые открываются пе
ред нашей Родиной в новой пя
тилетке. В докладах определены 
огромной важности задачи, 
предусматривающие гигантский 
подъем производительных сил 
страны, намечена великая про
грамма развития всех отраслей 
народного хозяйства, укрепления 
могущества нашей Родины, повы
шения благосостояния и культу
ры трудящихся.

Главные задачи шестого пяти- 
л^гнего плана развития народного 
хозяйства СССР состоят в том, 
чтобы на базе преимущественного 
развития тяжелой промышленно
сти, непрерывного технического 
прогресса и повышения произво
дительности труда обеспечить 
дальнейший мощный рост всех 
отраслей народного хозяйства, 
осуществить крутой подъем сель
скохозяйственного производства и 
на этой основе добиться значи
тельного повышения материаль
ного благосостояния и культурно
го уровня советского народа.

Проект Директив предусматри
вает увеличение объема промыш
ленной продукции за шестую пя
тилетку на 65 процентов, при 
этом производство средств произ
водства должно возрасти пример
но на 70 процентов, а производ
ство предметов потребления —  
примерно на 60 процентов. Это

означает, что в 1960 году —  по
следнем году шестой пятилетки—  
в нашей стране будет произведе
но промышленной продукции в 
три раза больше, чем в 1950 го
ду, и в пять с лишним раз боль
ше, чем в 1940 году.

Важнейшие задачи шестой пя
тилетки в области промышленно
сти заключаются в том, чтобы в 
первую очередь двигать вперед 
развитие черной и цветной ме
таллургии, нефтяной, угольной и 
химической промышленности, 
обеспечить опережающие темпы 
строительства электростанций и 
быстрый рост машиностроения, 
особенно производства технически 
совершенных станков, кузнечно- 
прессовых машин, средств авто
матики и приборов. Вместе с тем 
значительно увеличивается вы
пуск продукции легкой и пище
вой промышленности, всех отрас
лей народного хозяйства, занятых 
производством предметов народно
го потребления.

Исключительно важные задачи 
поставлены в области сельского 
хозяйства. В 1960 году валовой 
сбор зерна должен быть доведен 
до 11 миллиардов пудов. Продук
ция льна увеличится за пятиле
тие свыше чем на одну треть, а 
хлопка —  больше чем наполови
ну. Особое внимание будет уделе
но расширению посевов и повы
шению урожайности сахарной 
свеклы, а также увеличению про
изводства картофеля и овощей. 
Многое предстоит сделать е обла
сти животноводства. Производство 
мяса намечено увеличить в два 
раза, молока— почти в два раза.

Подъем народного хозяйства в 
шестой пятилетке вызовет значи
тельный рост перевозок, что пред
определяет дальнейшее развитие 
всех видов транспорта, и прежде 
всего железнодорожного, а также 
морского, речного, автомобильного 
и воздушного транспорта и разви
тие средств связи.

Объем капитальных вложений 
в народное хозяйство намечен на 
шестую пятилетку в размере 990 
миллиардов рублей, что превы
шает ассигнования на эти цели в 
четвертой и пятой пятилетках, 
вместе взятых.

Шестая пятилетка будет пяти
леткой неуклонного роста мате
риального благосостояния и куль
турного уровня трудящихся. Об 
этом красноречиво свидетельст
вует тот факт, что национальный 
доход увеличивается в «текущей 
пятилетке примерно на 60 про
центов. Реальная заработная 
плата рабочих и служащих повы
сится за пятилетие примерно на 
30 процентов, а общие денежные 
и натуральные доходы колхозни
ков возрастут не менее чем на 
40 процентов.

Рост народного благосостояния 
ярко проявляется в повышении 
покупательной способности насе
ления и в связи с этим в расши
рении товарооборота. Общий объем 
розничного товарооборота увели
чивается за пятилетие на 50 
процентов. Небывало высокие 
темпы предусматриваются в обла
сти жилищного строительства. В 
текущем пятилетии предстоит 
осуществить в основном всеобщее 
среднее образование в городах и 
сельской местности и значитель
но увеличить выпуск специали
стов.

Мощный подъем промышлен
ности и всех отраслей народного 
хозяйства СССР происходит на 
базе высшей техники. Это обязы
вает наши кадры настойчиво 
внедрять в производство современ
ные достижения науки и техники, 
что будет способствовать повыше
нию производительности труда. 
По проекту Директив производи
тельность труда за шестую пяти
летку должна возрасти в промыш
ленности не менее чем на 50 про
центов, в строительстве —  не ме
нее чем на 52 процента. Большие 
задания в этом отношении наме
чены также для сельского хозяй
ства и транспорта. Во всех отрас
лях хозяйства необходимо настой
чиво улучшать экономику произ
водства и обеспечить безусловное 
выполнение установленных зада
ний по снижению себестоимости 
продукции и издержек обращения.

Претворение в жизнь плана 
шестой пятилетки будет важным 
этапом в решении основной эко
номической задачи СССР —  до
гнать и перегнать в исторически 
кратчайшие сроки наиболее раз
витые капиталистические страны 
по производству продукции на 
душу^ населения. Выполнение за
даний шестой пятилетки явится 
великим вкладом в дело дальней
шего укрепления всего социали* 
стического лагеря, упрочения ^ми
ра во всем мире.

Шестой пятилетний план —  
грандиозная программа великих 
работ многомиллионного советско
го народа. В подготовке и обсуж
дении этого плана приняли не
посредственное участие широчай
шие массы людей. Это служит 
наглядным показателем высокой 
патриотической активности на
шего народа, залогом успешного 
осуществления задач шестой пяти
летки. Претворение в жизнь ше
стого пятилетнего плана явится 
новым крупным шагом вперед в 
развитии социалистической эко
номики, в решении задачи созда
ния обилия предметов народного 
потребления, в строительстве ком
мунистического общества в нашей 
стране.

(Передовая «Правды» 
за 23 февраля).

За досрочное выполнение шестой пятилетки

Самоотверженно трудится в дни 
работы XX съезда КПСС коллек
тив цеха №  2 гидротурбинного 
завода. Изучив проект Директив 
по шестой пятилетке, работники 
цеха взяли на себя обязательства: 
выполнить годовой план по вы
пуску валовой и товарной про
дукции к 15 декабря, повы
сить производительность труда 
по сравнению с 1955 годом на два 
процента, снизить себестоимость

продукции на 3 процента против 
плановой и т. д. Слово рабочих 
не расходится с делом. План янва
ря выполнен цехом по валовой 
продукции на 117 процентов.

Сейчас в цехе проводятся чит
ки и беседы по докладам товари
щей Н. С. Хрущева и Н. А. Бул
ганина. Работники цеха горячо 
одобряют мудрую политику пар
тии, направленную на всемерное 
развитие народного хозяйства

страны и повышение благососто
яния трудящихся.

Фрезеровщик тов. Аберемов
В. И. взял на себя обязательство 
выполнить новую пятилетку за
4 года и добивается своего: нормы 
выработки тов. Аберемов выпол
няет на 230— 250 процентов. В 
2— 2,5 раза перевыполняют уста
новленные задания рабочие 
тт. Володин, Юдин, Анисимов и 
другие.

XX съезд Коммунистической 
партии Советского Союза

Утреннее заседание 23 февраля
На утреннем заседании съезда, 

происходившем под председатель
ством тов. Г. Е. Буркацкой, про
должалось обсуждение доклада 
тов. Н. А. Булганина о Директи
вах XX съезда КПСС по шестому 
пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР на 
1956— 1960 годы.

Слово предоставляется тов.
Н. И. Бобровникову (Московская 
парторганизация). Трудящиеся 
Москвы, как и весь советский 
народ, сказал он, единодушно 
одобрили разработанный Цент
ральным Комитетом партии 
проект Директив по шестому пя-' 
тилетнему плану.

Отметив, что в мероприятиях, 
осуществляемых партией и пра
вительством по повышению жиз
ненного уровня трудящихся, боль
шое место занимает городское 
строительство, тов. Бобровников 
остановился на вопросах реконст
рукции столицы.

В городском хозяйстве Москвы 
создана крупная материально- 
техническая база, позволяющая 
значительно улучшить культур
но-бытовое обслуживание населе
ния столицы. В минувшем году 
по сравнению с 1940 годом рас
ход газа, например, для бытового 
потребления на одного жителя 
увеличился в 8 раз, электроэнер
гии—  на 54 процента, воды —  
на 68 процентов, почти вдвое 
увеличился товарооборот. В ми
нувшем году сооружено 1 миллион 
65 тысяч квадратных метров но
вой жилой площади.

В шестой пятилетке на рекон
струкцию столицы намечается за 
тратить более 25 миллиардов 
рублей. Значительно увеличится 
строительство жилых домов, школ, 
больниц, культурно-бытовых уч
реждений.

Чтобы выполнить намечаемый 
объем работ, говорит оратор, по
требуется дальнейшее укрупне
ние, специализация и увеличение 
мощностей строительных органи
заций, более широкое внедрение 
сборных железобетонных конст
рукций, что позволит повысить 
темпы строительства и значитель
но снизить его стоимость.

Тов. Бобро-вников в заключе
ние ставит вопрос о том, чтобы 
министерства общего машино
строения, приборостроения и 
средств автоматизации, строитель
ного и дорожного машиностроения
—  больше выпускали различных 
машин, механизмов и средств ав
томатизации для городского хо
зяйства.

Затем выступает тов. А. Н. Ко
сыгин. Партия и правительство, 
говорит он, обеспечивая преиму
щественный рост тяжелой инду
стрии, уделяют неослабное вни
мание подъему сельского хозяй
ства и развитию всех отраслей 
легкой и пищевой промышленно
сти. В проекте Директив XX 
съезда предусматривается рост 
производства предметов потребле
ния в новой пятилетке примерно 
на 60 процентов.

В шестой пятилетке легкая и 
пищевая промышленность будут 
иметь значительно больше сель
скохозяйственного сырья, чем 
когда-либо в прошлом, значитель

но расширится производство 
искусственного и синтетического 
сырья для изготовления товаров 
массового потребления. Более вы
сокими темпами будут оснащаться 
предприятия высокопроизводи
тельным автоматическим оборудо
ванием и поточными линиями.

Оратор приводит данные о 
росте производства в новой пяти
летке основных промышленных 
товаров и продуктов питания.

Производство всех тканей уве
личится до 9.263 миллионов 
метров. Выпуск обуви в 1960 го
ду достигнет 455 миллионов пар. 
Швейных изделий к концу пяти
летки будет изготовляться в пол
тора раза больше. Выработка са
хара увеличится в два раза. Это 
полностью обеспечит потребность 
населения в сахаре и позволит 
широко развернуть выпуск кон
дитерских и других товаров. В 
шестой пятилетке в целом по 
стране в два раза увеличится про
изводство мяса и молока. Большое 
развитие получит рыбная про
мышленность.

Тов. Косыгин говорит далее о 
задачах машиностроительных 
предприятий, поставляющих обо
рудование для легкой и пищевой 
промышленности, высказывает 
некоторые соображения по улуч
шению планирования капиталь
ного строительства. Было бы пра
вильнее, замечает он, вместо су
ществующего порядка планирова
ния капиталовложений на один 
год перейти к планированию все
го строительства того или иного 
объекта до его окончания. Отпуск 
средств целесообразно произво
дить по мере их освоения, неза
висимо от годовых назначении. 
При этих условиях строительство 
будет осуществляться быстрее и 
дешевле.

Тов. К. П. Орловский (Белорус
ская парторганизация) говорит, 
что советский народ с большой 
радостью встретил и одобрил 
проект Директив XX съезда пар
тии по шестому цятилетнему пла
ну развития народного хозяйства 
СССР.

Оратор рассказывает о работе 
колхозников сельскохозяйственной 
артели «Рассвет», о планах на 
будущее. Колхоз объединяет более 
1200 дворов и имеет 9 тысяч гек
таров земли. Он получает высо
кие доходы от всех отраслей хо
зяйства. 10 лет подряд на боль
ших площадях колхоз собирает 
хорошие урожаи картофеля. В 
прошлом году от его продажи 
государству и на колхозном рынке 
получено более 1 миллиона руб
лей. Овощеводство и садоводство 
принесло более 1,5 миллиона, а 
льноводство —  7,5 миллиона руб
лей. В истекшем году колхоз на
доил в среднем от каждой коровы 
по 2920 килограммов молока и 
получил от каждой курицы по 
158 яиц. Животноводство дало 
колхозу 5,2 миллиона рублей.

В 1955 году на каждый тру
додень выдано по 30 рублей день
гами, по 3 килограмма зерна, по 
10 килограммов картофеля и 
т. д. Например, семья колхозника

(Продолжение на 2-й стр.).



2. К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь 25 февраля 1956 г., № 40.

XX  съезд Коммунистической партии Советского Союза
(Продолжение. Начало на 1-й стр.)

Дудченко получила 280 пудов 
хлеба, 880 пудов картофеля, 90 
пудов овощей, 43 тысячи рублей 
деньгами. Таких семей в сельхоз
артели много.

Правление колхоза и первичная 
партийная организация уделяют 
большое внимание подбору брига
диров и заведующих фермами. Мы 
настойчиво работаем с людьми, 
заявляет тов. Орловский, учим 
их правильно вести хозяйство, 
охранять и приумножать общест
венное богатство.

Тов. Орловский останавливает
ся затем на вопросах строитель
ства. 3 небольшие деревни пере
носятся в центральный населен
ный пункт. На новом месге кол
хозники на свои личные средства 
строят хорошие дома. Колхоз ока
зывает им помощь. Высокие де
нежные доходы позволяют напра
вить часть артельных средств на 
строительство домов колхозников, 
культурно-бытовых помещений, 
асфальтирование улиц.

Следующим выступает тов.
Н. К. Байбаков. Характеризуя 
особенности разработки проекта 
Директив съезда по шестой пяти
летке, он говорит, что в этой ра
боте широкое участие приняли 
трудящиеся нашей страны, кото
рые внесли много ценных пред
ложений. Это дало возможность 
повысить предварительные на
метки министерств и Госплана по 
использованию действующих мощ
ностей, росту производительности 
труда, снижению себестоимости и 
т. д. При составлении проекта 
Директив Госплан руководство
вался политикой партии о пре
имущественном развитии тяжелой 
промышленности, решениями ЦК 
КПСС и Советского правительства»

Далее тов. Байбаков подчерки
вает огромное значение повыше
ния производительности труда 
для успешного выполнения зада
ний новой пятилетки. Увеличение 
производительности труда в мас
штабе пятилетки только на один 
процент позволит уменьшить по
требность в рабочей силе более 
чем на 165 тысяч человек, обес
печить увеличение добычи угля 
на 4 миллиона тонн в год, выра
ботку электроэнергии —  на 1.300 
миллионов киловатт-часов. Сни
жение на один процент себестои
мости промышленной продукции 
в 1960 году даст экономию в раз
мере 10 миллиардов рублей. Ора
тор говорит о необходимости при
нять решительные меры к сокра
щению норм расходования сырья 
и материалов, широко внедрять в 
производство заменители, повести 
более решительную борьбу с поте
рями в производстве, лучше ис
пользовать действующие мощно
сти, внедрять специализацию и 
кооперирование промышленности. 
Тов. Байбаков признал правиль
ной критику, высказанную деле
гатами съезда в адрес Госплана 
и Госэкономкомиссии, особенно в 
области специализации и коопе
рирования промышленности.

Сейчас перед коллективом Гос
плана, сказал в заключение ора
тор, стоят большие задачи по 
составлению перспективного пла
на развития экономики и куль
туры нашей страны на несколь
ко пятилеток. Этот план должен 
быть направлен на обеспечение 
наиболее рационального решения 
крупнейших народнохозяйствен
ных проблем; в нем найдет отра
жение конкретная разработка 
проблемы экономического сорев
нования социалистической систе
мы хозяйства с капитал астиче- 
ской.

Тов„ Т. С. Мальцев (Курган
ская парторганизация) свое вы
ступление посвятил необходимости 
большей связи философской и 
экономической наук с практикой 
социалистического строительства.

философия, говорит он, как и 
естествознание, должна помогать 
работникам сельского хозяйства 
глубоко проникать в законы при
роды.

Реакционные философы, отме
чает оратор, «обосновали» так 
называемый закон убывающего 
плодородия и закон перенаселе
ния. Это им было необходимо, 
чтобы доказать, что источником 
бедствий народа является не экс
плуататорский строй, а якобы 
перенаселение и истощение пло
дородия почвы. Наши философы в 
союзе с агрономической наукой 
должны были по боевому проти
вопоставить таким реакционным 
утверждениям иной, действитель
но объективный закон природы —  
закон постоянного увеличения 
плодородия почвы.

Далее тов. Мальцев на кон
кретных примерах показывает ог
ромное преимущество новой си
стемы обработки почвы, приме
няемой в колхозе «Заветы 
Ленина», Курганской области.

Оратор говорит о необходимости 
изучения экономистами-аграрни- 
ками более экономичных приемов 
возделывания земли, позволяю
щих получать больше доходов при 
наименьшей затрате труда и 
средств.

Дальнейшее поднятие культу
ры земледелия, говорит в заклю
чение тов, Мальцев, требует 
серьезного изменения и улучше
ния конструкции ряда орудий 
обработки почвы, а также созда
ния новых, соответствующих тре
бованиям агрономической науки и 
сельскохозяйственной практики. 
Нужно не агротехнику приспосаб
ливать к существующим маши
нам, а машины конструировать в 
соответствии с требованиями агро
техники. Для этого конструкторы 
не должны быть оторваны от по
лей. Нужно, чтобы они работали 
в МТС, в содружестве с инжене
рами, трактористами, комбайнера
ми и другими специалистами 
сельского хозяйства.

Тов. В. А. Малышев в своем 
выступлении остановился на 
проблемах технического прогрес
са в народном хозяйстве страны.

Центральный Комитет партии, 
отметил оратор, указывает на те 
особенности нашего времени, ко
торые требуют большего, чем 
раньше, внимания к вопросам 
науки и техники. Наука и тех
ника сейчас развиваются как ни
когда бурно и темпы их развития 
все ускоряются. А это требует 
немедленного использования до
стижений науки и техники для 
увеличения и удешевления про
изводства во всех отраслях народ
ного хозяйства. У нас имеются 
для этого большие потенциальные 
возможности: есть хорошо разви
тая современная промышленность, 
есть опытные кадры ученых, ин
женеров, техников, возрор куль
турно-технический уровень рабо
чего класса.

Между тем, говорит оратор, во 
многих отраслях промышленности 
новые предприятия проектируют
ся все еще на базе не вполне 
современной, а иногда и устаре
лой техники, с применением мало 
эффективных технологических 
процессов и устарелого оборудова
ния, в результате чего возрастает 
удельный вес капиталовложений 
на единицу вводимой мощности и, 
следовательно, стоимость завод
ских предприятий.

Инженеры-проектанты, подчер
кивает тов. Малышев, обязаны 
смело и в широких масштабах 
применять современную технику 
при проектировании новых про
мышленных предприятий и тем 
самым экономить многие и мно
гие миллиарды рублей для народ
ного хозяйства.

Касаясь внедрения в промыш
ленность комплексной механиза
ции и автоматизации, тов. Малы
шев указывает, что к етому делу

надо подходить творчески, не 
цепляться за старую и привыч
ную технологию, а коренным 
образом улучшать, а если нужно, 
то и смело ломать старые техно
логические и производственные 
процессы.

Тов. Б. П. Бещев говорит об 
огромных работах по развитию 
железнодорожного транспорта, на
меченных в проекте Директив. К 
концу пятилетки электровозами и 
тепловозами будет выполняться 
45 процентов всего грузооборота 
вместо 14 процентов в истекшем 
году. На электротягу переводится 
свыше 8 тысяч километров же
лезнодорожных линий, в то'м чис
ле основные магистрали, связы
вающие центр страны с Уралом, 
Сибирью и Донбассом. На тепло
возную тягу будет переведено до
18 тысяч километров железнодо
рожных линий.

Осуществление технической ре
конструкции транспорта потре
бует больших усилий со стороны 
не только Министерства путей 
сообщения, но и ряда других ми
нистерств. Между тем, отмечает 
тов. Бещев, министерства транс
портного машиностроения и элек
тротехнической промышленности 
чрезвычайно медленно осваивают 
новые типы локомотивов.

Проектом Директив предусмат
ривается дальнейшее усиление 
реконструкции путевого хозяй
ства. Будет уложено 65 тысяч 
километров новых рельсов, в том 
числе 58 тысяч километров тяже
лого типа. Намечается строитель
ство новых железнодорожных ли
ний и вторых путей.

Оратор говорит, что тов. Хру
щев и некоторые делегаты съезда 
справедливо критиковали недо
статки в работе железнодорожного 
транспорта. Министерство путей 
сообщения примет меры к их 
устранению.

На утреннем заседании с при
ветствиями съезду выступил ряд 
представителей зарубежных ком
партий, тепло встреченных деле
гатами.

Выступая от имени Коммуни
стической партии Дании, тов.
А. Ларсен сказал:

Ваш съезд является живым 
свидетельством громадного про
гресса социализма в Советском 
Союзе, его превосходства над си
стемой капитализма. Он еще раз 
подтвердил тот факт, что Совет
ский Союз является мощной си
лой в борьбе миролюбивого чело
вечества за разрядку международ
ной напряженности, за мирное 
сосуществование и прочный мир 
во всем мире.

Советский Союз, продолжал 
тов. Ларсен, всегда проявлял себя 
как друг Дании и датского народа, 
всегда уважал суверенитет нашей 
страны, помогал ей отстаивать его 
и никогда не вмешивался во внут
ренние дела нашего государства. 
Вот почему совершенно ясно, что 
место Дании не в военном Северо
атлантическом союзе, который на
правлен, прежде всего, против 
стран социализма, а в рядах нейт
ральных наций.

Горячий братский привет XX 
съезду КПСС передал от компар
тии Индии тов. Аджой Кумар 
Гхош.

Народы Востока, сказал он, 
сбросившие с себя ярмо колониа
лизма и стремящиеся к восста
новлению своей экономики, .нахо
дят в лице Советского Союза вер
ного союзника, надежного и бес
корыстного друга и брата, пред
лагающего помощь без каких бы 
то ни было политических обяза
тельств:

Поездка товарищей Булганина 
и Хрущева в Индию, отмечает да
лее т5в. Гхош, превратилась в на
циональны'! праздник индо-совет
ской дружбы, в котором приняли 
участие все классы, все партия 
и все слои народа. Этот праздник 
явился свидетельством нацяональ-

Своими успехами и победами 
Коммунистическая партия Совет
ского Союза и советский народ 
завоевали авторитет и уважение 
среди народов капиталистических 
стран. Все большее и большее 
число людей в нашей стране при
знает, что огромный рост произ
водства в Советском Союзе свиде
тельствует о превосходстве социа
листической системы над капита
листической в их мирном сорев
новании. Коммунистическая пар
тия Советского Союза, претворив
шая марксистскую теорию в дей
ствительность, является могучим 
источником вдохновения для ком
мунистических партий капитали
стических стран.

Тов. Д. Энсина передает горя
чий привет съезду от Мексикан
ской компартии.

Мексиканский народ, сказал 
он, следуя своим традициям борь
бы за свободу и независимость, 
ведет борьбу за действительно не
зависимое национальное разви
тие Мексики, и он сумеет добить
ся победы. Наш народ знает, что 
в своей борьбе за правое дело он 
не одинок. Вместе с ним все на
роды мира и, в особенности, вели
кий лагерь мира, демократии и 
социализма, который достойно 
возглавляется великим и люби
мым Советским Союзом.

На утреннем заседании были 
оглашены также письменные при
ветствия XX съезду КПСС от ком-

ного единства самого широкого 
типа.

Индийский народ глубоко це
нит позицию Советского * Союза 
по вопросу о Гоа и Кашмире, рез
ко противоположную позиции 
американских империалистов.
Этот факт показывает нашему 
народу, кто является его истин
ным другом.

Совместное заявление Н. А.
Булганина, Н. С. Хрущева и Дж.
Неру и индо-советское коммюни
ке явились документами огромно
го исторического значения. Они 
представляют огромный вклад в 
дело мира в Азии и во всем мире.

Перед индийским народом, го
ворит в заключение гов. Гхош, 
стоят трудные задачи на пути 
ликвидации наследия колониа
лизма, на пути создания обеспе
ченной, счастливой жизни для 
народных масс. Но наша партия 
уверена, что, опираясь на широ
кое национальное единство, ох
ватывающее демократические и 
патриотические силы всех пар
тий, классов и слоев населения, 
великий индийский народ сможет 
осуществить эти задачи.

Мы уверены, что дружба меж 
ду тремя великими странами ми 
ра —  СССР, Китаем и Индией бу
дет неуклонно расти, являясь са
мым мощным фактором мира во 
всем мире.

Приветствуя съезд от имени 
компартии Норвегии, тов. 3. Лев- партий Турции, Алжира и Колум- 
лиен сказал: 1 бии.

Вечернее заседание 23 февраля
На вечернем заседании, прохо

дившем под председательством 
тов. 3. Р. Рахимбабаевой, первым 
в прениях выступил тов. В. А 
Кучеренко. Грандиозный объем 
капитального строительства в ше
стой пятилетке, сказал он, вы
двигает большие задачи перед ра
ботниками строительной индуст
рии. Центральный Комитет пар
тии и правительство приняли 
ряд решений, направленных на 
дальнейшую индустриализацию, 
улучшение качества и снижение 
стоимости строительства. Добива
ясь осуществления этих решений, 
строители достигли некоторых ус
пехов. Расширяется сеть пред
приятий по производству сборно
го железобетона, несколько улуч
шилась работа проектных орга
низаций. Однако положительные 
моменты в работе строителей не 
дают основания успокаиваться на 
достигнутом и тем более за
крывать глаза на имеющиеся не
достатки.

Тов. Кучеренко подробно оста
навливается на вопросах, связан
ных с дальнейшим улучшением 
строительного дела в стране. Он, 
в частности, указывает, что про
изводительность труда строителей 
к концу шестой пятилетки должна 
быть повышена не менее чем на 
52 процента. Это должно быть до
стигнуто за счет дальнейшей ин
дустриализации строительства, 
укрупнения и специализации 

строительных организаций, улуч
шения организации строительно
го дела и ликвидации простоев.

Большое внимание в своем вы
ступлении тов. Кучеренко уделил 
вопросам городского строительст
ва.

Слово предоставляется тов.
В. В. Мацкевичу. Центральный 
Комитет, вся партия, сказал он, 
уделяли исключительное внима
ние развитию сельского хозяйст
ва. В результате принятых мер 
положение дел в сельском хозяй
стве заметно улучшилось. До
стигнуты первые успехи в увели
чении • производства сельскохозяй
ственной продукции и в организа
ционно-хозяйственном укрепле
нии колхозов.

Говоря о задаче увеличения 
сборов зерна, оратор подчеркивает 
важность сокращения сроков сева

и уборки зерновых, применения 
раздельной уборки хлеба, посева 
сортовыми семенами. Работники 
промышленности должны резко 
увеличить выпуск комбайнов с 
подборщиками, жаток (виндроуэ
ров), а также увеличить снабже
ние сельского хозяйства тран
спортными средствами.

Касаясь работы земельных ор
ганов, тов. Мацкевич говорит, что 
специалисты сельского хозяйства, 
руководящие работники МТС и 
колхозов должны овладеть эконо
мическими знаниями. Оратор со
общил, что сейчас в каждой обла
сти создаются комплексные опыт
ные сельскохозяйственные стан
ции или институты, на которые 
возлагается научно-практиче
ская разработка наиболее акту
альных вопросов, стоящих перед 
сельским хозяйством области.

Тов. А. Г. Шереметьев посвя
тил свое выступление вопросам 
развития черной металлургии. 
Наша металлургия, сказал он, 
развивается темпами, каких не 
знала мировая история. За послед
ние 26 лет среднегодовой прирост 
производства стали в стране со
ставил девять процентов, в то 
время как в США —  всего 2,4 
процента, в Англии —  2,8 про
цента, во Франции —  1 процент. 
И все же потребность народного 
хозяйства нашей страны в метал
ле далеко не покрывается.

В минувшем пятилетии, гово
рит оратор, были проведены зна
чительные работы по интенсифи
кации металлургических процес
сов, механизации и автоматиза
ции агрегатов, что позволило 
улучшить использование дейст
вующего оборудования. Вместе с 
тем в работе ряда предприятий 
черной металлургии имеются не
которые серьезные недостатки: 
неполностью используются про
изводственные мощности, некото
рые заводы не выполняют планов, 
медленно внедряются передовая 
техника и опыт работы лучших 
предприятий.

Чтобы осуществить большие за
дачи, поставленные перед метал
лургами в шестой пятилетке, на
до, указывает оратор, серьезно 
улучшить использование дейст
вующих агрегатов, наращивать

(Окончание на 3-й стр.).
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новые мощности, значительно 
увеличить объем капитального 
строительства.

Тов. Шереметьев затем останав
ливается на мероприятиях, кото
рые наметило осуществить Ми
нистерство черной металлургии 
па улучшению технологии домен
ного производства, увеличению 
выплавки качественных сталей, 
производства проката. Металлур
ги Советского Союза, заявил в за
ключение тов. Шереметьев, при
ложат все силы, чтобы успешно 
выполнить новый пятил етний 
план.

Председательствующий объяв
ляет:

—  Наш съезд пришли привет
ствовать юные пионеры.

Делегаты и гости встают, встре
чая их бурными аплодисментами.

Текст приветствия, написанно
го прозой и стихами, читают не
сколько мальчиков и девочек. Оно 
проникнуто беззаветной любовью 
ж Коммунистической партии. 

Спасибо, Партия, Тебе 
За все великие дела;
За все, что ты

с октябрьских дней 
Народу нашему дала!..
За то, что солнце светит нам, 
Врываясь в наш просторный 

класс,
За песню горна в лагерях, 
Что рано утром будит нас!
За то, что ты полна забот 
О нашей завтрашней судьбе; 
За счастье жить в родном 

краю —  
Спасибо, Партия, Тебе!...

Пионеры рассказывают, что у 
каждого из них есть свои завет- 
щые г мечты: одни хотят стать к 
станкам, другие поехать на цели
ну, третьи будут шахтерами, аг
рономами, строителями, а многие, 
особенно мальчики, хотят стать 
летчиками, моряками. Каждый из 

ж е .  заявляют дети, сможет осу
ществить свои мечты.

В заключение раздается при
зыв: —  Юные пионеры! К борк- 
бе за дело Коммунистической 

партии; Советского Союза будьте 
готовы!

Салютуют сотни детских рук, 
и звонкие голоса дружно отвеча
е т :

—  Всегда готовы!

Группа мальчиков и девочек 
'устремляется к Президиуму, де
та вручают букеты живых цветов 
руководителям Партии и Прави
тельства, а также руководителям 
зарубежных коммунистических и 
рабочих партий.

Делегаты съезда тепло прово- 
;.жают покидающих зал пионеров.

Затем предоставляется слово 
тов. И. А. Каирову. Он подчерк

нул , что одной из важнейших за
дач шестого пятилетия в области 
згультуры является повсеместное 
осуществление всеобщего средне
го образования. Трудно переоце
нить, заявляет оратор, все значе
ние этой задачи. Претворение ее 
в жизйь явится крупнейшим 
вкладом в развитие социалисти
ческой культуры в стране,

Тов. Каиров говорит о плане 
развертывания сети школ в рес
публике. В шестом пятилетии в 
РСФСР будет построено около 7 
тысяч школ на 2,5 миллиона уче
нических мест.

В заключение тов. Каиров ос
танавливается на мероприятиях, 
проводимых Министерством про
свещения РСФСР по повышению 
качества учебно-воспитательной 
работы в школе. .

Тепло встретили присутствую
щие выступления представителей 
братских коммунистических и ра 
бочих партий.

Передавая приветствие съезду 
от компартии Уругвая, тов. 
Р. Арисменди сказал:

Победы КПСС, одержанные в 
деле строительства коммунизма и 
в сохранении мира, а также е 

творческом развитии марксизма- 
ленинизма, являются великим 
стимулом в борьбе нашего народа 
за свое национальное и социаль
ное освобождение.

Наша партия, заявил далее тов. 
Арисменди, считает своей целью 
объединить все патриотические 
силы страны в единый демокра
тический фронт национального 
освобождения, руководимый рабо
чим классом в союзе с крестьян
ством. Единство действий охва-' 
тывает уже широкие слои проле
тариата. Растет и крепнет неза
висимая организация крестьян и 
батраков, расширяют свою дея
тельность патриотические слои 
интеллигенции.

Заявление тов. Булганина о го
товности СССР оказать техниче
скую помощь и развернуть тор
говлю со странами Латинской 
Америки вызвало у нас много 
благоприятных откликов. Боль
шой отзвук в нашей стране выз
вало также посещение Н. А. Бул
ганиным и Н. С. Хрущевым Ин
дии, Бирмы, Афганистана.

Председатель компартии Изра
иля тов. С. Микунис заявил:

Мы от всего сердца приветст
вуем огромные, имеющие всемир
но-историческое значение успехи 
великого советского народа, до
стигнутые под испытанным и 
мудрым .руководством КПСС и ее 
ленинского Центрального Комите
та в строительстве коммунизма и 
в деле сохранения мира во всем 
мире. Народные массы Израиля 
преисполнены чувством дружбы и 
уважения к Советскому Союзу за 
его последовательную политику 
защиты мира и национальную не
зависимость народов.

Выступивший от Швейцарской 
партии труда тов. 3. Воог сказал, 
что трудящиеся Швейцарии видят 
в лице Советского Союза знаме
носца в борьбе за сохранение ми
ра.

Наша партия, продолжал да
лее тов. Воог, уже длительное 
время ведет борьбу за сохранение 
подлинного государственного ней
тралитета, против попыток реак
ционных кругов вовлечь Швей
царию в военные блоки западных 
держав, ибо сохранение подлинно
го государственного нейтралитета 
является не только вкладом в де
ло мира, но и условием сохране
ния национальной независимости 
страны.

На вечернем заседании были 
оглашены также письменные при
ветствия съезду от компартий 
Португалии, Малайи и Венесуэлы.

24 февраля съезд продолжает 
свою работу.

(ТАСС).

Товарищи! Все мы, участники 
съезда, с исключительным вни
манием заслушали доклад Перво
го секретаря Центрального Коми
тета партии тов. Н. С. Хрущева
о деятельности Центрального Ко
митета Коммунистической партии 
Советского Союза и доклад Пред
седателя Совета Министров Союза 
ССР тов. Н. А. Булганина о Ди
рективах XX съезда КПСС по ше
стому пятилетнему плану разви
тия народного хозяйства СССР.

В этих докладах подведены ито
ги всемирно-исторических побед, 
одержанных советским народом 
под руководством Коммунистиче
ской партии Советского Союза. В 
докладах дана развернутая прог
рамма борьбы партии и советско
го народа за дальнейший подъем 
экономического могущества нашей 
страны и благосостояния совет
ского народа. Все это вселяет в 
сердца советских людей гордость 
за свою Родину, стремление рабо
тать лучше и лучше, убедительно 
демонстрирует перед всем мирбм 
превосходство социалистической 
системы хозяйства над капитали

стической.
Товарищи! Куйбышевская пар

тийная организация пришла к 
XX съезду партии значительно 
выросшей, организационно и 
идейно окрепшей, еще больше 
укрепила свои связи с массами, 
добилась более высокой активно
сти трудящихся в претворении в 
жизнь решений Партии и Прави
тельства, в выполнении народно- 
хозяйственных планов.

Выполняя Директивы XIX пар
тийного съезда по пятому пяти
летнему плану, трудящиеся Куй
бышевской области добились опре
деленных успехов. Объем про
мышленного производства в 1955 
году превысил уровень 1950 года 
в 2,3 раза. Государственный 
план перевыполнялся в каждом 
году прошедшей пятилетки. В ре
зультате за пять лет промышлен
ные предприятия области выпу
стили значительное количество 
продукции сверх плана. Добыча 
нефти увеличилась больше чем в
2 раза, переработка ее —  в 5 раз, 
мощность тепловых электростан
ций возросла в 2,8 раза, произ
водство шариковых и роликовых 
подшипников —  больше чем в
3 раза. В прошлом году заводы 
области дали стране десятки мил
лионов подшипников. Значитель
но увеличилось производство про
дукции машиностроения, легкой и 
пищевой промышленности. За эти 
годы освоено производство гидро
турбин, новых типов станков и 
подшипников, сельекохозяйствен-

(Куйбышевская область)
☆

ных и строительных машин, но
вых продуктов переработки неф
ти. (Аплодисменты).

За эти годы освоен выпуск 
многих новых видов продукции. 
Выработка на одного рабочего за 
пятилетие поднялась на 67,3 про
цента. Объем капиталовложений в 
промышленное, сельское, жилищ
ное и культурно-бытовое строи
тельство возрос в 1955* году по 
сравнению с 1950 годом почти в
4 раза.

Широким фронтом идет строи
тельство Куйбышевской гидро
электростанции на Волге. В 1955 
году гидростроители в соответст
вии с решением Правительства 
дали промышленный ток: 29 де
кабря был введен в работу пер
вый гидротурбогенератор мощно
стью 105 тысяч киловатт. В янва
ре 1956 года введен второй тур
богенератор такой же мощности.

Куйбышевская гидроэлектро
станция —  сложнейшее инженер
ное сооружение, грандиозное по 
объему строительных и монтаж
ных работ. Возводится оно в наи
кратчайшие сроки по сравнению 
со всеми другими известными гид
росооружениями мира.

На строительстве имеется мно
готысячный коллектив рабочих, 
днженерно-техничееких работни
ков. Сооружение Куйбышевской 
ГЭС —  хорошая школа подготовки 
кадров строителей для других 
гидросооружений страны. Здесь 
выросли замечательные мастера 
своего дела, прекрасные органи
заторы производства. На строи
тельстве Куйбышевского гидроуз
ла демонстрируется мощь социа
листической индустрии, высокий 
уровень подготовки и работы на
ших кадров. Все это достигнуто 
благодаря повседневному внима
нию и огромной помощи строи
тельству со стороны Центрально
го Комитета партии и Советского 
правительства, благодаря творче
скому труду коллективов многих 
заводов нашей страны, успешно 
выполняющих заказы Куйбышев
ской ГЭС.

Областная партийная организа
ция добилась некоторого улучше
ния работы колхозов, МТС и сов
хозов. За последние два года .из 
промышленных предприятий и 
других организаций области на
правлены на работу в МТС и сов
хозы 1.367 специалистов с выс
шим и средним образованием. 

| Около 200 наших посланцев ста-
I ли председателями колхозов. Те

Москва. XX

НА СНИМКЕ члены Президк
тов.

съезд Коммунистической партии Советского Союза, 

ума съезда во время перерыва между заседаниями среди делега- 
Фото В. Савостьянова. (Фотохроника ТАСС).

перь, как правило, руководящие 
работники и главные специали
сты машинно-тракторных станций 
и совхозов имеют высшее агроно
мическое или высшее техниче
ское образование. МТС и соехозы 
области полностью укомплектова
ны кадрами механизаторов. Напш 
колхозы и совхозы за последние 
два года расширили посевные пло
щади почти на 200 тысяч гекта
ров, резко увеличили посевы ку
курузы и проса. Повысилась ак
тивность колхозников, улучши
лось использование сельскохозяй
ственной техники, больше стало 
организованности в проведении 
сельскохозяйственных работ. Все 
это позволило колхозам и совхо
зам области, несмотря на крайне 
неблагоприятные погодные усло
вия, увеличить в 1955 году про
изводство продукции сельского 
хозяйства и несколько больше, 
чем в 1954 году, сдать государ
ству зерна, подсолнечника, кар
тофеля, овощей, мяса, молока, 
яиц и других сельскохозяйствен
ных продуктов.

Однако следует сказать, что в 
работе промышленности и сель
ского хозяйства Куйбышевской 
области имеются еще крупные 
недостатки. На многих предприя
тиях плохо используются произ
водственные мощности, допуска
ются большие простои оборудова
ния. Еще слабо совершенствуются 
технологические процессы, недо
статочно внедряется комплексная 
механизация и автоматика. Многое 
колхозы и совхозы получают низ
кие урожаи, не выполняют пла
нов по росту поголовья скота и 
повышению его продуктивности, 
мало поставляют продуктов госу
дарству. В ряде колхозов низка 
оплата труда колхозников. Сейчас 
обком партии принимает необхо
димые меры к улучшению работы 
промышленности, колхозов, МТС, 
совхозов.

Колхозы и совхозы в основном 
обеспечены собственными семена
ми для весеннего сева. Сев яро- 
щых культур будет полностью 
проведен по зяби. Ремонт трак
торного парка идет успешно. Осу
ществляется ряд мероприятий, на
правленных на сохранение пого
ловья скота и повышение его про
дуктивности в сложных зимних 
условиях этого года.

Товарищи! В шестой пятилетке 
куйбышевской партийной органи
зации, трудящимся области пред
стоит решить большие и ответ
ственные задачи. В проекте Ди
ректив XX съезда партии преду
сматривается завершить строи
тельство Куйбышевской ГЭС. 
Обком партии поддержал инициа
тиву строителей и монтажников, 
которые, взвесив свои ресурсы ж 
возможности, решили завершить 
строительство всех объектов Куй
бышевского гидроузла и пустить 
гидроэлектростанцию на полную 
мощность, то есть на 2.100 тысяч 
киловатт, в 1957 году. Строители 
и монтажники взяли обязатель
ство ввести в 1956 году в экс
плуатацию десять гидроагрегатов 
вместо девяти, предусмотренных 
планом. Таким образом, общая 
мощность Куйбышевской гидро
электростанции к концу текуще
го года достигнет 1.260 тысяч 
киловатт. Но нам кажется, что 
вопросы использования электро
энергии решаются медленно. 
Прежде всего я имею в виду 
строительство линии эдектропере- 
дач. Пока заканчивабтся строи
тельство одной линии электропе
редачи —  Куйбышев— Москва на
пряжением 400 тысяч вольт. Не 
эта линия может пропустить по
рядка лишь 600-—-700 тысяч ки
ловатт. Мы убеждены, что есж

(Окончание на 4-й стр,)« /
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будут своевременно построены ли
нии электропередач, то в этом 
году выработка электроэнергии 
составит 2,5— 3 миллиарда ки
ловатт-часов вместо запланиро
ванных 1.800 миллионов кило
ватт-часов. При этом будет сэко
номлено около 2 миллионов тонн 
угля. Государство получит сотни 
миллионов- рублей прибыли в пер
вый же год работы этого гиганта.

Государственная экономическая 
комиссия, Министерство электро
станций и Министерство строи
тельства электростанций должны 
принять меры к полному и свое
временному использованию всей 
электроэнергии, которая будет 
вырабатываться Куйбышевской 
гидроэлектростанцией.

В районе строительства гидро
электростанции, на правом и ле
вом берегах Волги, сооружены 
большое количество крупных бе
тонных, арматурных, сварочных, 
камнещебеночных, механических, 
авторемонтных заводов, деревооб
делочные комбинаты и другие 
подсобные, вспомогательные и об
служивающие строительство пред
приятия. Создано крупное желез
нодорожное и энергетическое хо
зяйство. В рабочих поселках по
строены более 500 тысяч квад
ратных метров жилой площади, 
школы, клубы, больничные город
ки, хлебозаводы, детские учреж
дения, создана торговая сеть и 
сеть общественного питания; ра
ботает техникум и филиал Куйбы
шевского индустриального инсти
тута. В городах и рабочих посел
ках строительства проживает сей
час около 150 тысяч человек, из 
которых большинство работает на 
строительстве.

Работ на гидроузле осталось 
немного. Нет сомнения, что кол
лектив Куйбышевского гидростроя 
с его опытными руководящими 
кадрами, кадрами механизаторов 
и техников будет сохранен и ис
пользован на строительстве дру
гих крупных гидротехнических 
сооружений страны. Чтобы пра
вильно использовать оставпше<р 
после Куйбышевгидростроя пред
приятия и загрузить работой про
живающее в этой местности насе
ление, мы просим Госплан, Госу
дарственную экономическую ко
миссию рассмотреть с соответ
ствующими министерствами и об
ластными организациями вспрос 
о строительстве некоторых про
мышленных предприятий е этом 
районе. Нам кажется, что эго бу
дет экономически выгодным и це
лесообразным с государственной 
точки зрения.

Партийные организации и тру
дящиеся Куйбышевской области 
считают своим долгом внести зна
чительный вклад в дальнейшее 
развитие нефтяной промышленно
сти нашей страны.

Куйбышевская область распо
лагает поистине громадными ре
зервами для непрерывного роста 
добычи жидкого топлива. За по
следние годы здесь открыты бо
гатейшие запасы нефти, в част
ности, Кинель-Черкасский нефтя
ной район с суммарной мощно
стью нефтяных (пластов до 170 
метров, с запасами нефти в мил
лионы тонн. В конце 1955 года 
забил мощный фонтан нефти на 
так называемой Красноярской 
площади, в 45 километрах от 
г. Куйбышева.

Учитывая наличие крупных 
нефтяных месторождений, их рас
положение в населенных местно
стях, в непосредственной близости 
к крупным источникам электро
энергии, водным и железнодорож
ным магистралям, а также то, что

себестоимость добываемой нефти 
на новых месторождениях у нас 
довольно низкая, просим опреде
лить более высокие темпы раз
вития нефтедобычи по Куйбы
шевской области, предусмотреть 
рост разведанных запасов нефти 
за пятилетие в 4— 5 раз и уве
личить добычу нефти в 2,5— 3 
раза. Куйбышевская область имеет 
полную возможность к концу
1957 года превзойти по суточной 
добыче нефти сегодняшнюю до
бычу нефти в Баку.

Мы просим Совет Министров 
СССР рассмотреть мероприятия по 
резкому увеличению добычи неф
ти в нашей области уже в теку
щем году.

Товарищи! Есть ряд и других 
весьма важных государственных 
задач, над решением которых 
призвана работать куйбышеЕская 
партийная организация. Мне хо
телось бы остановиться на двух 
трудностях, которые тормозят ра 
боту наших промышленных пред
приятий и строительных органи
заций.

Первая трудность— снабжение 
сырьем и материалами. Об этом 
говорил в своем выступлении на 
настоящем съезде токарь москов
ского станкостроительного завода 
«Красный пролетарий» тов. Кузь
мин, который сказал: «Мне и дру
гим рабочим особенно мешают 
организационные недостатки в 
работе завода и снабжении». Я 
поиностыо согласен с этим заяв
лением тов. Кузьмина. Действи
тельно, неорганизованность в 
снабжении тормозит работу мно
гих предприятий. В 1955 году
12 предприятий Куйбышевской 
области не выполнили плана. 11 
из них не выполнили его из-за 
плохого снабжения сырьем, ме
таллом, топливом и т. д. Напри
мер, мебельный комбинат не вы
полнил плана из-за плохой до
ставки бука, 3 мельничных заво
да —  из-за плохой доставки зерна 
из других районов страны, кир
пичный завод —  из-за плохого 
обеспечения топливом и т. д 
Большинство строительных орга
низаций области в прошлом году 
систематически простаивали и 
простаивают сейчас из-за отсут
ствия леса и цемента. Неудов
летворительно снабжаются сырьем 
и материалами и другие пред
приятия области. В результате 
этого довольно часто нарушается 
нормальный ритм их работы, 
имеются .простои, штурмовщина 
и т. п.

Другая сторона этого дела —

реализация готовой продукции з а 
водов. Приведу пример. Нефтепе
рерабатывающие заводы Куйбы
шевской области дают промыш
ленности и сельскому хозяйству 
большое количество горючего и 
технических масел. Однако, как, 
ни печально, но факт —  сейчас 
они работают плохо, срывают 
планы поставки горючего для 
многих краев и областей. Особен
но обидно, что все это имеет ме
сто накануне весеннего сева. Этот 
срыв происходит не по вине кол
лективов заводов, а исключитель
но из-за плохого вывоза готовой 
продукции с заводов. Так, в янва
ре с. г. план поставки бензина по
требителям выполнен только на 
70 процентов, дизельного топли
ва —  на 72 процента. Не улуч
шилось положение и в феврале, 
хотя мы обращались с просьбами 
о помощи к руководителям мно
гих организаций. В то же время 
емкости заводов переполнены го
товой продукцией, и заводы вы
нуждены сокращать выработку 
продукции. В частности, Ново- 
Куйбышевский нефтеперерабаты

вающий завод по этим причинам 
недодал в январе этого года 67 
тысяч тонн бензина, а за 17 дней 
февраля —  30 тысяч тонн.

Нельзя не сказать и о том, что 
в связи с неудовлетворительной 
организацией снабжения заводы 
вынуждены всеми правдами и не
правдами держать большое коли
чество работников— «толкачей». 
Руководящему составу предприя
тий приходится отрываться от ос
новных вопросов организации и 
совершенствования производства 
и заниматься снабжением. На
ученные горьким опытом и не бу
дучи уверенными в своевремен
ном получении необходимых ма
териалов и топлива, хозяйствен
ники создают непомерно большие 
запасы их, затрачивают значи
тельные средства на их хранение, 
то есть создают дополнительные 
трудности как в снабжении дру
гих промышленных предприятий, 
так и для финансового состояния 
своих предприятий. Нечего греха 
таить, очень много времени тра
тят на вопросы снабжения мест
ные партийные организации, об
ком партии, главным образом, 
на «выбивание» запланирован
ных сырья и материалов. Из ана
лиза состояния хМатериально-тех- 
нического обеспечения промыш
ленных и строительных органи
заций можно сделать вывод, что 
вопросы нормального снабжения 
предприятий еще не решены и на 
этом многое теряется.

Основываясь на опыте работы 
куйбышевской промышленности, 
можно заявить, что если улуч
шить снабжение (я говорю не о 
количественном увеличении по
ставок сырья и материалов, а о 
большей организованности в вы
полнении планов снабжения), то 
наши предприятия с имеющихся 
производственных площадей и 
оборудования, при том же числе 
рабочих смогут увеличить произ
водство продукции не меньше чем 
на 10— 15 процентов.

Мне кажется, что на данном 
этапе развития Социалистической 
промышленности, при бурном 

росте всего народного хозяйства 
Советского Союза вопросы снаб
жения заслуживают особого вни
мания Совета Министров СССР. 
В работе по снабжению должна 
быть резко повышена государст
венная дисциплина.

Товарищи! Успешное решение 
задач, поставленных сейчас перед 
промышленностью Куйбышевской 
области, во многом зависит от 
контакта, единства действий об
ластных партийных, советских 
организаций и соответствующих 
министерств. Куйбышевский об
ком партии правильно строит свои 
взаимоотношения с министерст
вами, которые имеют касательст
во к нашей области. Но, к со
жалению, есть министры и ми
нистерства, которые не имеют 
должного контакта с нами, не 
прислушиваются к голосу местных 
организаций и не оказывают 
Куйбышевской области необходи
мой помощи. Я имею в виду, 
прежде всего, Министерство хи
мической промышленности и ми
нистра тов. Тихомирова.

Более двух десятков лет назад 
в Куйбышевской области откры
ты крупные залежи природной 
серы, в связи с чем Правительст
во неоднократно занималось во
просом увеличения ее производ
ства. Министерству химической 
промышленности было предложе
но реконструировать действующий 
Алексеевский серный рудник, по
строить новый комбинат по произ
водству серы. После первого реше
ния по этому вопросу прошло бо
лее восьми лет. Однако до сего

времени Министерство химической 
промышленности даже не .изгото
вило технической документации. 
Вести строительные {работы на 
этом объекте министерство пору
чило своему тресту. И вот за семь 
лёт он ни разу не выполнил пла
на. Обком партии неоднократно 
входил в Министерство химиче
ской промышленности с предло
жениями об улучшении строи
тельства, предупреждал о возмож
ности срывов сроков ввода в экс
плуатации объектов, подсказы
вал, как следует выправить поло
жение, но работники Министерст
ва. химической промышленности 
остались немы и глухи ко всему 
этому.

Строительное управление на 
этих объектах было маломощным. 
Вместо того, чтобы укрепить его 
кадрами, оснастить техникой, как 
мы просили, министерство реши
ло освободить его от выполнения 
этих работ, передав их самому 
серному комбинату. Это решение 
явно ошибочное.

Как я уже сказал, наша область 
располагает крупными природны
ми месторождениями серы. Если 
вложить в разработку их 150—  
170 миллионов рублей, Куйбы
шевская область одна будет да
вать столько серы, сколько в дан
ное время добывает вся страна. 
Причем эти работы могут быть 
выполнены в два, максимум в три 
года, а Министерство химической 
промышленности растягивает вы
полнение их на 8— 9 лет. Мини
стерству надо всерьез заняться 
этим делом, наладить должный 
контакт с партийными организа
циями Куйбышевской области.

Второй пример. По решению 
Правительства в гор. Сызрани на 
гидротурбинном заводе должен 
быть построен производственный 
корпус площадью 28.000 кв. м. 
для выпуска мощных гидротур
бин сметной стоимостью 34 мил
лиона рублей и стоимостью обору
дования 85 миллионов рублей. 
На сооружение этого объекта 
уже израсходовано 28 мил
лионов рублей и приобретено 
оборудования (оно уже поступи
ло) на 45,5 миллиона рублей.

Большинство оборудования смон
тировано.

Нам неизвестно, по каким при
чинам Министерство тяжелого ма
шиностроения, израсходовав та
кие большие деньги и зная, что 
корпус здания завода уже готов, 
решило по существу законсерви
ровать строительство. В 1955 го
ду было выделено на строительст
во всего лишь 2 миллиона руб
лей, а в текущем году под боль
шим нажимом выделяется только- 
миллион рублей.

Мы обращали внимание работ
ников министерства на неудо
влетворительное состояние этого 
строительства, просили дать 
средства хотя бы на покрытие 
корпуса для сохранения дорого
стоящего оборудования. Однако с 
нашими доводами министерство 
не посчиталось. Мы считаем пове
дение работников министерства в 
этом вопросе неправильным и про
сим министра тов. Петухова вы
делить 5— 6 миллионов рублем 
для завершения строительства 
корпуса в текущем году. А если 
корпус министерству не нужен, 
давайте решим так: передадим 
его другому министерству, и т  
частности под выпуск силосоубо
рочных комбайнов. Тов; Петухов, 
нельзя замораживать государст
венные деньги!

Вопросы деловой взаимосвязи 
между министерствами и местны
ми партийными организациями 
всегда являлись одним из главных: 
условий успешного решения хо
зяйственных задач. Особое значе
ние эта взаимосвязь, эта взаимо
помощь приобретает сейчас, когда; 
партия наметила новую грандиоз
ную программу хозяйственного и 
культурного строительства. Мы 
очень хотели бы, чтобы об этом 
хорошо помнили министры тт. Ти
хомиров и Петухов!

Товарищи! Куйбышевская пар
тийная организация, тесно спло
ченная вокруг Центрального Ко
митета КПСС, была, есть и всегда 
будет надежным отрядом Комму
нистической партии Советского* 
Союза и безусловно выполнит е 
честью возложенные на нее зада
чи. (Аплодисменты).

Теоретическая 
по вопросам

конференция 
воспитания

Педагогический коллектив 
школы № 8 организовал теоре
тическую конференцию на тему: 
«Воспитание сознательной дис
циплины как процесс формиро
вания характера».

На первом собеседовании бы
ли заслушаны два доклада: ди
ректора школы тов. Голубева— 
«Понятие о дисциплине, харак
тере и формировании его от
дельных черт» и учительницы 
истории тов. Ермолиной — 
«Марксистско - ленинская идео
логия и ее роль в формировании 
характера и воспитании созна
тельной дисциплины».

Оба доклада были увязаны с 
жизнью школы, с практической 
работой учителей и горячо об
суждались членами педколлек
тива.

Второе собеседование было 

посвящено обсуждению вопро

сов: трудовое воспитание и его 

роль в формировании характе

ра, физическое и эстетическое 

воспитание учащихся, роль и 

влияние коллектива на форми

рование личности. С докладами 
выступали учителя Рогова, Ма- 
кедон, Минеева.

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

ГОСДРАМТЕАТР
25 февраля Премьера

«КРА Ж А »
(Волчьи души)

Пьеса в 4-х действиях.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА 
«Художественный»

Новый художественный 
цветной фильм 

«МАТЬ»
«Звезда»

Днем
«СУДЬБА БАРАБА НЩ ИКА »  

Вечером «ЗЕМЛЯ И ЛЮДИ»

Заводу пищевых концентратов 
требуются грузчики, провод
ники.

Обращаться в отдел кадров, 
улица Урицкого, 2.

Сельхозотдел горисполкома
приступил к приему заявок от 
организаций города на отвод 
земельных участков под огоро
ды рабочих и служащих с при
ложением списков по установ
ленной форме.

За справками обращаться в 
сельхозотдел, Советская, 66. 
комната № 12, с 9 до 12 часов 
дня. Срок подачи заявок до 10 
марта 1956 года.

Сызранскому нефтеперера
батывающему заводу на по
стоянную работу требуется 
цветовод-озеленитель.

За справками обращаться 

в отдел кадров завода.
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